

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESUPUESTO 2017

PRESUPUESTOS DEBEN AJUSTARSE A LA REALIDAD, DICE CONGRESO

Por Paulina Rosales

Gerardo Ángeles Herrera, presidente de la Mesa Directiva de la 58 Congreso local de Querétaro, advirtió que tanto las leyes de ingreso de los municipios, como las propuestas de los órganos autónomos, llámese la UAQ y el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, deberán ajustarse a la realidad económica. (EUQ 3)

REGISTRO DE PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

-¡**AAAPUNTEN!**- Demócratas. Ya será hasta el año próximo cuando se obsequien, digo aprueben, los registros a los nuevos partiditos de Querétaro, incluido el regentado por José Luis Aguilera: Convergencia. Tienen hasta mediados de enero para concluir el proceso de sus asambleas municipales y estatales. Ya que eso haya ocurrido (los únicos que han desahogado el proceso son los naranjas) el **Instituto Electoral de Querétaro** pasará -allá por febrero- a la etapa de validación de listas de asistentes y de documentos, procurando que no hayan participado cadáveres. Bueeno. (PA 2)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

LEYES DE INGRESOS Y PRESUPUESTOS DEBEN SER ACORDES A LA REALIDAD: ÁNGELES HERRERA

Por Cecilia Conde

Las expectativas de las leyes de ingresos de los municipios y presupuestos de órganos autónomos no deben ser “mayores” a lo que el Congreso del Estado puede aprobar, así lo aseveró el presidente de la mesa directiva del Congreso local, Gerardo Ángeles Herrera. Señaló que continúan trabajando para determinar lo que se otorgará a las demarcaciones e instituciones. ‘Con base a (las propuestas), sabemos cuál es la expectativa que tienen y ahora estaremos trabajándola con el ejecutivo. Recordemos que viene un presupuesto austero que no es fácil y hay que ser muy conscientes de ello, porque la expectativa no puede ser mayor a la realidad’, expresó. Ángeles Herrera explicó que en el caso de **los órganos autónomos**, algunos ya han enviado sus propuestas de presupuesto mientras que los municipios aún no envían su ley de ingresos y esperan que lo hagan entre este lunes y martes. Destacó que en ocasiones se envían propuestas que están más elevadas de lo que puede otorgar la legislatura. (AM 3)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

ELIGEN A CORREA SADA, NUEVO PRESIDENTE DEL CDM DEL PAN

Enrique Correa fue ratificado al frente del PAN capitalino, mientras que Pacheli Demeneghi se alzó con la victoria en SJR. (...) En 11 municipios de la entidad el PAN renovó comités directivos (...) (AM 1, DQ 1, CQ p18, ADN, Q, N 1 y p11, PA p8, CI)

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

RESPALDA MAV EL PROYECTO DE ENRIQUE CORREA

Marcos Aguilar Vega acudió a emitir su voto como miembro activo del PAN, en la elección del Comité Directivo Municipal, donde reiteró su apoyo al proyecto que encabeza el panista Enrique Correa Sada. (N 6)

PACHELLI DEMENEGHI, NUEVO DIRIGENTE EN SAN JUAN DEL RÍO

Con 790 votos, Pachelli Isidro Demeneghi Rivero ganó la elección para la dirigencia municipal del PAN en San Juan del Río, en la cual contendió contra Teófilo Gómez y Álvaro Luján Carapia quienes obtuvieron 173 y 54 votos, respectivamente, hubo nueve votos nulos. (AM 6, CQ 18)

LOS ESTATUTOS LIMITAN AUMENTO DEL PADRÓN

Los estatutos del PAN han impedido que aumente el padrón de la militancia en San Juan del Río, señaló el diputado local, Roberto Carlos Cabrera Valencia, quien afirmó, además, que desde hace aproximadamente dos años no ha podido aumentar el número de militantes a pesar de que ha crecido la simpatía de la ciudadanía sanjuanense con dicho instituto político. (AM 6, EUQ 4, CQ 18)

CRISIS DE DESPRESTIGIO DE PARTIDOS, PERO EL PAN ES DEMOCRÁTICO: GAH

Por Leticia Jaramillo

Los partidos políticos están en una etapa crítica porque hay mucho desprestigio y falta de confianza; sin embargo, el PAN es un partido democrático en donde de manera libre la militancia ejerce su voto y se mantiene unido. Así lo señaló el diputado Gerardo Ángeles, quien agregó que hay voluntad entre la militancia panista de jalar todos para un mismo lado. Finalmente, el diputado expresó que si bien los partidos políticos tienen poca credibilidad ya han sido criticados por los recursos que reciben y porque algunos no pagan impuestos, el reto que tienen por delante es el trabajo de unidad para que los ciudadanos vean resultados y vuelvan a confiar en ellos. En esa medida volverán a confiar en los partidos, enfatizó. (N 11)

IGNACIO LOYOLA VE 2018 COMPLICADO PARA EL PAN

Por Zulema López

El panorama 2018 será complicado en materia electoral evaluó el ex gobernador Ignacio Loyola Vera, quien dijo confiar en que su partido, PAN, ya aprendió lo que le representan sus divisiones y por lo tanto llegará fortalecido a las jornadas. (DQ 2)

DENUNCIAN GUERRA SUCIA EN ELECCIÓN DEL PAN

Por Martha Romero

Aspirantes a la dirigencia del PAN denunciaron guerra sucia en el proceso de renovación del comité, luego de que en redes sociales se emitieran publicaciones en contra de Pacheli Demeneghi y Álvaro Luján. (EUQ 3)

EXIGEN INVESTIGAR A DEFENSOR DE DERECHOS HUMANOS, POR ACOSO

Por Zulema López

El PAN estatal fijó su postura para que se interponga una denuncia formal ante el acoso del presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro, contra las mujeres embarazadas o madres de familia que ahí laboran. (...) reiteró su llamado a que se presenten las denuncias a las instancias correspondientes. (DQ 1)

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

MORENA

MORENA SÍ CONTACTÓ A GILBERTO, DICE HERLINDA

Por Patricia López Núñez

La diputada Herlinda Vázquez confió en que el rector de la UAQ, Gilberto Herrera concluirá su periodo al frente de esta casa de estudios con dignidad, ante los rumores que lo ven como posible candidato del Moreno en el 2018. (DQ p11)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: RIÑEN A SANGRE Y FUEGO

Por Ramón Rodríguez

Otra pelea campal, ahora en la colonia Eduardo Loarca, con 2 autos y una casa quemada por pandilleros; sin detenidos. Uniformados de la policía municipal y del estado acudieron para realizar rondines en las inmediaciones con la finalidad de localizar a posibles participantes de la riña, pero para esa hora todos los probables ya habían desaparecido, por lo que todo quedó en manos de la FGE. (DQ principal)

N: QUEMAN AUTOS

Por Tania Talavera

Por extraño que pudiera parecer una violenta bronca se armó la madrugada de ayer en el Fraccionamiento Loarca, dejando como saldo graves pérdidas materiales al incendiar una casa y dos autos y todo, por una deuda de refrescos. (N principal)

AM: QRO. EN EL 'TOP 5' DE SALARIO PROFESIONAL

Por Redacción

De acuerdo al más reciente reporte publicado por el Observatorio Laboral, que genera el SNE, Querétaro figura dentro de las primeras cinco entidades del país con el mayor ingreso promedio entre los profesionistas ocupados. (AM principal)

CQ: PIDE OBISPO ALZA AL SALARIO MÍNIMO

Por Andrea Martínez

El Obispo Faustino Armendáriz indicó que es justo y necesario incrementar el salario mínimo, primordialmente a aquellos trabajadores honestos que lo necesitan. (CQ principal)

PA: ¡VENDIDO!

Por Fernando Venegas Ramírez

Este miércoles se firmará la compraventa del Teatro de la República entre la Fundación Josefa Vergara y Hernández y el Senado mediante una operación de 100 mdp. (...) El presidente del Senado, Pablo Escudero, afinará mañana los detalles con el gobernador Francisco Domínguez Servién. Posiblemente el acto será en Querétaro. (PA principal)

EUQ: PROMETEN TRANSPORTE PÚBLICO MODERNO

Por Lenin Robleco

Con el objetivo de darle mayor fortaleza al Instituto Queretano del Transporte, Alejandro López señala que realizan un inventario de todas las modalidades de servicio que tienen que normar. (EUQ principal)

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

PODER EJECUTIVO

PRESENTARON LA EDICIÓN 116 DE EL HERALDO DE NAVIDAD

Evento realizado en el Teatro Metropolitano, lugar donde el gobernador Francisco Domínguez Servién y su esposa Karina Castro de Domínguez recibieron el primer ejemplar de la temporada, en su edición 116. (DQ p1-C)

CENA TRADICIONAL DE GALA

Evento donde el Club de Industriales de Querétaro reconoció al empresario del año (...) y en esta ocasión el merecedor fue José Díaz quien lo recibió de manos del gobernador Francisco Domínguez Servién (...) Quien marcó la pauta para ingresar al salón para que cada quien tomara su asiento y escuchara con atención las palabras del galardonado, “fue el gobernador del estado quien sorprendió a más de uno al haber llegado a la cena sin su amada esposa Karina Castro de Domínguez.” (N p1-E)

VIVEN EN ZONAS RURALES 600 MIL QUERETANOS

Así lo afirmó Tonatiuh Cervantes, Secretario de Desarrollo Agropecuario, quien comentó que el 52% del territorio del estado corresponde al sector rural, donde están integrados 340 ejidos, localidades y comunidades, siendo un importante número de población, porque prácticamente representa el 30% de la población de Querétaro. (...) Detalló que “El gobernador Francisco Domínguez Servién trae un programa de repoblamiento ganadero, proyecto para bodegas de acopio de insumos, el rastro del municipio de Jalpan de Serra y esto en el orden de los 56 mdp, que todavía en estas fechas estaremos entregando.” (N p9)

IMPULSARÁN DESDE EL CONGRESO EL MANDO MIXTO PARA ZMQ

Por Paulina Rosales

La propuesta de reforma para instalar el mando mixto en los municipios de la República se impulsará en el próximo periodo ordinario del Congreso Federal por los diputados del PAN, informó la legisladora por Querétaro Guadalupe Murguía (...) En septiembre del año pasado, el entonces gobernador electo Francisco Domínguez Servién adelantaba la posibilidad de que 17 municipios del estado entraran al régimen de Mando único, es decir, todos excepto la capital. (EUQ p4)

SDUOP INFORMA SOBRE TRABAJOS DE OBRA EN EL “EJE CONSTITUCIÓN DE 1917”

La SDUOP del estado informa a la ciudadanía que debido al avance que se registra en los trabajos de las obras del transporte en el “Eje Constitución de 1917”, en donde se ha superado la expectativa de ejecución en 500 metros lineales durante la primera semana de trabajos en el cuerpo norte de avenida Constituyentes, se tomó la decisión de retornar con el frente de trabajo a partir de avenida Pasteur hacia el oriente, es decir, hacia la Universidad Cuauhtémoc. (...) Sugerimos a los ciudadanos tomar rutas alternas como el Boulevard Bernardo Quintana o la Autopista México Querétaro. (ALMX)

REALIZAN MODIFICACIONES AL CALENDARIO ESCOLAR

Por Rosalía Nieves Rosas

Ernesto Alonso Mejía, Coordinador Operativo de la USEBEQ, anunció modificaciones en el calendario 2016-2017 para el periodo vacacional de fin de año y explicó que del 23 de diciembre al 9 de enero del 2017 se llevará a cabo el periodo de descanso decembrino. (DQ p14)

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

LLEVAN PROYECTO DE BACHILLERATO MILITARIZADO A QUERÉTARO

El comandante de la 17 Zona Militar, Carlos César Gómez indicó que el proyecto de la escuela militarizada de Querétaro podría formar aproximadamente a 200 estudiantes del nivel medio superior en la primera generación, se prevé que pueda arrancar para el ciclo escolar 2017-2018 y que la institución esté ubicada en la capital (...) todavía no tiene los datos de la inversión para el proyecto, porque esto le corresponde al Gobierno del Estado y que la participación de la Zona Militar sería con personal capacitado para trabajar en los programas educativos. (ESM p4-B, DQ p5)

PREVÉ SMN TEMPERATURAS DE 0 A 5 GRADOS EN ZONA SERRANA

La SESEQ recomienda que se fortalezcan las medidas preventivas, y evitar cambios de temperatura. (EUQ p9)

PRONOSTICAN VIENTOS Y BAJAS TEMPERATURAS PARA HOY

El Sistema Meteorológico Nacional pronostica para Querétaro temperaturas de 0 a 5°C en zonas montañosas. (E p29, ESM p8-B)

PODER LEGISLATIVO

IMPULSARÁN A LA POLICÍA MIXTA PARA QUERÉTARO

Por Cecilia Conde

Lo afirmó la diputada federal, Guadalupe Murguía, esto para la Zona Metropolitana y será un tema que impulsarán los diputados del PAN en el próximo periodo ordinario. (...) (AM 1)

MUNICIPIOS

PRESUPUESTAN 3,317 MILLONES PARA LA CAPITAL

En sesión extraordinaria de Cabildo se aprobó el acuerdo de iniciativa de Ley de Ingresos del Municipio de Querétaro. Además, Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro., ratificó su compromiso con los ciudadanos de que el municipio no subiremos el predial y se descarta aplicación de nuevos impuestos. (PA 1, CI, ALMX)

DESTINARÁN 195 MDP PARA INFRAESTRUCTURA

Por Alma Córdova

Gobierno del Estado destinará 100 mdp para la construcción de la primera etapa de un anillo periférico que conectará la zona Oriente con la zona Norte del Municipio, informó Guillermo Vega, Presidente Municipal de San Juan del Río, en tanto que hay otros 95 mdp que obtuvo el municipio a través de gestiones ante la SHCP, así como del PEF. (AM p4)

ALCALDESA DE PEDRO ESCOBEDO DESTACA SANEAMIENTO DE FINANZAS EN LA DEMARCACIÓN

Lo destacó la alcaldesa Beatriz León, aunque aún quedan pendientes 8 mdp para subsanar los recortes a gasto corriente. Dijo que se tiene acercamiento con el gobernador Francisco Domínguez Servién y la SPF para poder solicitar el apoyo, a fin de cerrar el 2016 sin déficit de recursos. (CI, CQ p18)

CAPITALES DE ESTADOS RETROCEDEN EN ÍNDICE DE TRANSPARENCIA DE AREGIONAL

Los resultados del Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de los Municipios (ITDIF-M) 2016, que corresponde a los municipios-capitales no presentan mejoras respecto al año 2015, al contrario,

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

disminuyen 0.94 puntos el promedio y en donde Puebla es el mejor evaluado seguido de Monterrey y Xalapa; Corregidora, Querétaro y Tepic Nayarit. (LCH p12)

PARTICIPA MARIO CALZADA EN LA CABALGATA DE LA UNIÓN GANADERA

La cual llegó hasta las instalaciones de la LXXXI Feria Internacional Ganadera Querétaro. Por su parte, Hugo Burgos, Secretario de Turismo, destacó que al ayudar a los artesanos también se promueve la cultura y tradiciones, punto en el calificó al El Marqués como “uno de los municipios más pujantes en cuestión de turismo.” (DQ 9, RQRO)

FUEGO AMIGO / PREMIAN A MARIO

Reconocido. En la Ciudad de México, el alcalde de El Marqués, Mario Calzada, recibió de parte de la Federación Nacional de Municipios de México (FENAMM), el Premio Nacional al Buen Gobierno Municipal”. El principal criterio de selección fue que los presidentes municipales y sus Gobiernos hayan mostrado una destacada capacidad de enfrentar de manera innovadora los principales desafíos que enfrentan sus ciudades, y hayan alcanzado metas y resultados sobresalientes en favor de sus habitantes. Enhorabuena. (PA 1)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

FUNDAMENTAL LA CIUDADANÍA EN EL SISTEMA ANTICORRUPCIÓN

Lo expuso el Observatorio Ciudadano de Querétaro, organismo que ha asumido la agenda ciudadana para contribuir en la definición del Sistema Estatal Anticorrupción ya que advierte que posturas donde los partidos políticos deciden sin consultar o tomar en cuenta la opinión de los ciudadanos no contribuyen en nada. (DQ p18)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

TIENE PAN NUEVO DIRIGENTE MUNICIPAL. Ayer domingo resultó electo como presidente del comité municipal de Querétaro del PAN el regidor y ex diputado Enrique Correa, anteriormente identificado con el grupo político del diputado federal Armando Rivera, pero en la actualidad se ubica como un actor muy cercano al presidente municipal Marcos Aguilar Vega. El dato que llamó la atención, nos dicen, es que el jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava se le vio cerca de Enrique Correa, a pesar de que ambos son de grupos políticos diferentes. Lo que nos reiteran es que tanto Nava como Marcos están en la carrera del 2018, el primero de ellos queriendo llegar al Centro Cívico y el segundo busca quedarse ahí por medio de la relación. **Y ASÍ PASARON MUCHAS, MUCHAS HORAS.** Nos recuerdan que la STPS, ya lleva más de un año sin delegado. Todavía se recuerda a su ex delegado Gerardo Vázquez Mellado cesado e inhabilitado a finales del año pasado cuando se presentaba en los actos oficiales y ponía a su secretaria o al chofer a repartir entre los reporteros sus boletines que escribía con muchas faltas de ortografía. Por cierto esos comunicados, nos dicen, le hacían competencia a la SEDESU, debido a que en la mayoría de los casos hablaba de empresas y empleos generados. (EUQ 2)

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Limpia del Centro. Pésima imagen de Querétaro se llevan (y se quedan) quienes visitan nuestro Centro Histórico por las noches. Y es que será muy Patrimonio Cultural de la Humanidad declarado por la UNESCO y todo lo que quiera, pero desde hace mucho está invadido por indigentes. Habrá muy bonitos hoteles, oferta cultural inmensa, auténticas joyas arquitectónicas y próximamente hasta unos bonitos parquímetros, pero al final lo que realmente asombra del Centro a propios extraños es que diariamente, de 9 de la noche en adelante, se convierta en un

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

inmenso albergue sin que policías, inspectores o toda la demás ralea de autoridades se atrevan a hacer algo, al menos hasta ahora, porque ya el alcalde capitalino prometió poner orden. Urge que lo cumpla. ¡Y EL GANADOR ES...! Los panistas eligieron por abrumadora mayoría a los regidores Enrique Correa Sada y a Claudio Sinecio como presidente y secretario general del PAN en el municipio de Querétaro. Y claro, con ellos el principal triunfador de la contienda es el alcalde, Marcos Aguilar Vega, quien así se coloca en primer lugar con miras a la contienda de 2018. Con este triunfo, su grupo político (del que forman parte los ganadores) sale fortalecido pues se lleva “todas las canicas” y muestra que está fuerte y con aspiraciones. ADOLORIDOS. Quienes han de estar que no los calienta ni el sol son los diputados federales Armando Rivera Castillejos y Gerardo Cuanalo Santos. Un día antes de la votación su gente les informó que se vaticinaba una de las derrotas más dolorosas que pudiera preverse si mantenía a su candidata (Beatriz Aguilera) a la dirigencia del panismo capitalino. Y ni modo; tuvieron que apechugar y bajar a su pupila, a quien le ordenaron “sumarse” a la planilla de Enrique Correa. Muy en el fondo de sus corazoncitos el dolor ha de ser insoportable. REPERCUSIONES. La bronca para los legisladores referidos no termina en esto. Muy seguramente habrá consecuencias políticas. Ya sabe cómo son los panistas que no perdonan traiciones y lo que les hicieron a quienes llegaron a apoyar a Beatriz y a la mera hora les dijeron que siempre no iba, fue eso: una traición. Va a pasar como aquella jugada de Arturo Maximiliano García ¿se acuerda? Que se “bajó” de la contienda para dejar solo a Francisco Domínguez y aún es hora de que no se la acaba. “ENMEMADO”. Pacheli Demeneghi se convirtió en el nuevo dirigente del PAN, lo que representa un punto favor de su padrino político Guillermo Vega Guerrero, SJR. Un solo “pero” tuvo el proceso, y es que esta vez ganaron las presiones y las amenazas, pues cientos de panistas fueron obligados a votar ante condicionamientos que determinarían su permanencia en la administración municipal. Ante la advertencia de que si no votaban por Pacheli podrían irse del Gobierno municipal, a pesar de los trabajos que realizaron bajo el condicionamiento de apoyar a Guillermo Vega en la pasada administración municipal, triunfó la amenaza. Hoy el PAN en SJR quedó en manos de Guillermo Vega, quien ejecutará toda clase de artimañas para mantenerse en el poder y apoyar a selecto y reducido grupo de seguidores. RUIZ, DECIDIDO. A unos días de concluir 2016 y luego de que el dirigente del PRI en Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez, cumplió un año al frente del partido, ha mostrado la firmeza con la que viene trabajando en el interior del tricolor. Y es que en esta semana concluye la renovación de los Consejos Políticos Municipales en los 18 comités, de los que suman hasta el momento planillas de unidad donde se han incluido a todos. Esto permitirá que al arrancar diciembre rindan protesta, serán consejeros quienes coadyuvarán a fortalecer la unidad en 2017 para avanzar en lo que han denominado “Recuperemos Querétaro”, programa comandado por Ruiz Rodríguez llegar hasta las bases en el 2018. Además, el dirigente tricolor se vio muy firme durante la semana con su llegada al Congreso del Estado. Y es que fue a decirles a los diputados que coordina Mauricio Ortiz Proal que no se debía permitir un fiscal anti corrupción por 12 años. Eso obligó a abrir un receso en la sesión de Pleno porque la postura de los rojos era de nueve años para empatar la designación con el FGE, situación que puso incómodos a los legisladores azules y uno que otro sorprendido, ya que daban por hecho un fiscal hasta el 2028. Además, los del tricolor ya advirtieron que el cargo tendrá que ser despolitizado, es decir ocupado por un ciudadano, para evitar eso de que sea “a modo”. Ya veremos a quién postularan en el 2017. MUCHA INICIATIVA. Así de eficiente es el nuevo presidente de la JLCA, Abraham Tovar, quien durante la visita que uno de sus actuarios hizo al SUPAUAQ para solicitar que se entreguen las instalaciones a Saúl García Guerrero, estuvo al pendiente de la situación, dando consejos y pidiendo informe en tiempo real de los hechos. Incluso pidió conocer quiénes se encontraban presentes y cómo se desarrollaba la diligencia. ¿Así será de servicial y preocupado con todos los asuntos laborales? Por eso algunos acusan una supuesta intervención gubernamental. ANSIOSOS. Los que dejan mucho que desear son los profesores que conforman el equipo de Saúl García Guerrero, virtual líder del SUPAUAQ, quienes buscan ser reconocidos por las autoridades a cualquier costo. El pasado jueves se presentaron ante el Consejo Universitario y solicitaron rendir protesta como miembro del órgano. Sin embargo, tras la negativa, comenzaron a señalar a Gilberto Herrera como

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

el culpable de retenciones de salarios y de no poder tomar posesión del sindicato. No conformes, solicitaron la intervención de la autoridad laboral para tomar por la fuerza las instalaciones y hasta García Guerrero desconoció a la asamblea como el máximo órgano del SUPAUAQ. ¿Esa será la actitud que debe tener un docente universitario que se encarga de formar en la verdad y en el honor a sus estudiantes? Es secreto a voces que está problemática tiene mucho que ver con la sucesión rectoral que ocurrirá el siguiente año, por lo que se empiezan a perfilar los grupos que pelearán por la rectoría. EN LAS MISMAS. La reciente declaratoria que fue entregada por parte de la legislatura local a la Orquesta Filarmónica de Querétaro como Patrimonio Inmaterial despertó dudas, ya que sólo se trata de un nombramiento en papel que no abona en mucho a la situación de la agrupación queretana. Tras el histórico reconocimiento, los extraordinarios artistas no recibirán mayor recurso y tampoco se les otorgará una sede fija para que al fin los dirigidos por José Guadalupe Flores dejen de peregrinar por auditorios y teatros. Entonces, además del reconocimiento ¿qué función tiene dicha declaratoria en beneficio de la Filarmónica? (DQ 1 y 4)

ATRÁS LA VERDAD

Por Héctor Parra

Nueva Secretaría de Estado para 2017. La LVIII Legislatura del Estado, aprobó el jueves pasado la creación de la nueva Secretaría de Cultura en el Estado, quitándole carga de trabajo a Alfredo Botello, Secretario de Educación. (...) Para ello han tenido que desaparecer al IQCA e incorporar sus atribuciones en la nueva Secretaría de Cultura. El articulado de las reformas establece que esta nueva entidad gubernamental deberá estar en funciones para el 1 de enero próximo; Ley para la Cultura y las Artes. Una vez que sean publicadas las reformas a la Constitución y leyes reglamentarias, en el Periódico Oficial “La Sombra de Arteaga”, el titular del Poder Ejecutivo, se dará a la tarea de nombrar a quien seguramente ya sabe que ocupará esa importante función en la cultura y las artes, que mucha falta hacen en nuestro estado. (...) Debido a la falta de atribuciones en materia política a los legisladores no les ha llamado la atención en quién será la o el próximo secretario en la materia; o tal vez se deba a la falta de cultura en la materia. Lo deseable para los queretanos, que recaiga en una persona honorable y competente en materia de cultura, con conocimiento del arte. (RQRO)

ASTERISCOS

NAVA. Todo transcurrió en calma durante el evento que se realizó en Juriquilla para dar por sentado el triunfo de un Enrique Correa que terminó por llevar solo a la contienda final, incluso parecía un día de campo para los militantes del PAN. Ahí tomó la palabra el Jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava, a quien durante su discurso lo cuestionan sobre el avance en la modernización de transporte. **SEGURIDAD Y TRANSPORTE.** Ahí, Luis Bernardo Nava dejó en claro que los grandes retos de la presente administración panistas son la seguridad y el propio transporte público. Explicó que la meta que se han planteado es ser un referente nacional, pretenden, dijo, avanzar hasta cambiar totalmente lo que hoy se ve y se vive e incluso, no solo ser reconocidos por los queretanos, sino por todo el país. El tiempo dejará en claro si la meta se cumple o no. **LEY DE INGRESOS.** El pasado sábado, en sesión de cabildo extraordinaria del ayuntamiento de Querétaro, se aprobó la Ley de Ingresos de la capital del estado, la cual ascendió a poco más de 3 mil millones (...) **LOS OTROS.** Por cierto, el municipio de Querétaro es el único de la zona metropolitana que invita a los medios de comunicación a sus sesiones de cabildo, Así que no podemos asegurar si en los otros tres: Huimilpan, Corregidora y El Marqués, ya se aprobó la Ley de Ingresos y en qué términos. Habrá que esperar a obtener una declaración de los alcaldes para saber qué ocurrió al respecto. (AM 1 y 3)

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

LA PLUMA DE CONÍN

La Banquetera. En política la forma es fondo, y este fin de semana se dieron varias señales para mostrar hacia quién se tiene la confianza de representar al movimiento obrero en el estado de Querétaro. Con la representación del gobernador Pancho Domínguez estuvo Marco del Prete, Secretario de Desarrollo Sustentable, en la mesa de J. Cruz Araujo, al igual que representantes de organizaciones sindicales y empresariales. En otro lugar de la ciudad, muy lejos Jesús Llamas realizaba una comida en donde lo desangelo del evento dejó muy frío al todavía diputado del sector obrero. Justamente ese mismo día uno de los allegados de Llamas contaba a esta Pluma la forma en que lo bateó, por decir lo menos, el dirigente nacional de la CTM Carlos Aceves del Olmo. Y es que a decir de algunos de los que estuvieron presentes, Aceves del Olmo ya no confía en quien se ha dedicado a dividir al movimiento obrero en la entidad. (...) (CQ 2)

PASOS PERDIDOS

Por Fernando Paniagua

Han pasado 406 días desde que Francisco Domínguez Servién asumió la gubernatura del Estado; desde entonces ha habido avances y hay pendientes. El sábado pasado, Francisco Domínguez Servién vivió dos contrastes; por la mañana recibía la noticia de un hombre que apareció muerto en un paraje en los límites de Guanajuato. Era un motociclista aún no identificado oficialmente pero que autoridades locales relacionan con actos criminales y, por la noche, encabezó la inauguración de la 81 edición de la Feria Internacional de Querétaro. En entrevista con Noticias, el mandatario reconoció, por primera vez desde que asumió el cargo, la necesidad de que el Ejército Mexicano apoye al estado en labores de vigilancia, particularmente en la zona que colinda con Guanajuato. Domínguez no es un hombre al que le guste evadir los temas; es de mecha corta, sí, pero también es de acciones; la mención al Ejército es un paso importante ante la colectividad. Falta que la hagan caso y logre concentrar un estado de fuerza tal que le permita evitar que Querétaro llegue a la situación que vive el vecino estado de Guanajuato. Reconocer pendientes es importante; tomar cartas en el asunto para resolverlos, también. Falta que el resto de los actores políticos se sumen a esa política y aporten para alienar la estrategia gubernamental y atajar los problemas incluso antes de que se presenten. AJENJO. En la elección municipal del Comité Directivo Municipal del PAN en Querétaro, realizada este domingo; todo llegó planchado; lo que no se supo pero pasó es que, uno de los impulsores de la candidatura de Beatriz Aguilera, el legislador federal, Gerardo Cuanalo, de plano no quiso desgastarse enfrentando al grupo que impulsaba a Enrique Correa pues, ante un descalabro, sus aspiraciones para ser el próximo candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro se habrían visto fuertemente mermadas. Dijo que mejor se esperaba. (N 16)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

ACUERDOS EN EL PAN. Renovó el Partido Acción Nacional sus dirigencias municipales en Querétaro durante los dos últimos fines de semana. Sigue que la Comisión Permanente Estatal ratifique los resultados de los 18 municipios. Y el próximo domingo será la Asamblea Estatal a los consejeros nacionales. Al parecer se conciliaron las fuerzas Panchistas y Anayistas. Hubo acuerdos. **Agua fría y PAN caliente, nunca hicieron buen vientre.** (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

La sana cercanía de Peña Nieto. Rindió Hugo Cabrera Primer Informe. El día 2 asumiré Patiño mando militar. Hasta febrero el registro a partiditos. Renovó el PAN Comités Municipales. En campaña: Sabino. Sentencia. Primero el

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

programa, después los nombres, sentenció el Presidente Enrique Peña Nieto ante los priistas reunidos en su consejo político nacional, al exhortarlos a ganar las próximas elecciones porque se juegan no solamente sus reformas, sino el futuro del país. Esa película no es nueva. Primero el programa, después el hombre, dijo el líder del PRI, don Jesús Reyes Heróles, cuando se perfilaban los candidatos para la elección presidencial de 1976 y le madrugó José López Portillo. Primero el programa, repitió en 2010 el entonces senador Manlio Fabio Beltrones rumbo a la candidatura del 2012 y se le anticipó Enrique Peña Nieto. Claro, eran otros tiempos. Los del partido único. Hoy el Tricolor está en Los Pinos, pero ya no gobierna en casi la mitad de los estados y se renovarán tres gubernaturas el año próximo y nueve en el 2018, además de la Presidencia de la República. Así lo advirtieron este domingo los líderes real y formal del Revolucionario Institucional: Enrique Peña Nieto y Enrique Ochoa Reza. Mucho tendrán que hacer, sobre todo el primero en esa ruta, habida cuenta de la espeluznante caída del jefe del Ejecutivo en las encuestas. No la tienen fácil, a la luz de los últimos resultados electorales, en donde se advirtió mala conducción y hasta posibles deslealtades partidarias. ¿Primero el programa, después los nombres? Primero, pensamos aquí, las decisiones económicas y políticas exigidas por la realidad ante el peligro real de la llegada de Donald Trump a la Presidencia de los Estados Unidos. Primero recuperar la confianza de los ciudadanos, hartos de la corrupción de gobernantes anteriores y actuales. Y ya después los nombres de las cartas priistas que, de todos modos, ya están en los medios de comunicación: Miguel Ángel Osorio Chong, José Meade Kuribreña, José Narro Robles y José Calzada Rovirosa. Con uno de ellos disputarán la presidencia ante Andrés Manuel López Obrador, de Morena; Margarita Zavala, Ricardo Anaya o Rafael Moreno Valle, del PAN, y Miguel Mancera, del PRD. Así de fácil. Así de difícil. **-GALERÍA LIBERTAD-** Tricolor. En la Plaza Adolfo López Mateos de Tequisquiapan rindió el diputado federal Hugo Cabrera su Primer Informe Legislativo. Frente a unas tres mil personas afirmó: “Estamos construyendo un Querétaro nuevo e incluyente. Trabajando con nuevas ideas, y con nuevos liderazgos”. Expuso algunas de sus principales actividades como legislador en la LXIII Legislatura del Congreso Federal, donde presentó 6 iniciativas de ley y 9 puntos de acuerdo de su autoría, además de adherirse a 9 iniciativas en respaldo de sus compañeros diputados federales. Hugo es una de las mejores cartas del PRI para el futuro. Ya fue diputado local, presidente municipal y diputado federal. Y lo que falta. **-OÍDO EN EL 1810!**- Verdes. Será el 2 de diciembre cuando asuma el nuevo Comandante de la XII Región Militar, General Miguel Ángel Patiño Canchola, en Irapuato, en sustitución del también General Pedro Felipe Gurrola Ramírez. La zona incluye Guanajuato, Michoacán y Querétaro. ¡Firmes! **-¡PREEEPAREN!**- Correo. Un lector que se identifica como Sergio Ramírez Villegas me envía la siguientes preguntas: “¿Qué pasaría con el fraude cometido por la Sociedad Civil CEAAGRO por más de 4 millones de pesos (originalmente más de 10 millones) en perjuicio de la Unión de Ejidos “Graciano Sánchez” ubicada en el municipio El Marqués? ¿Aún lo adeuda esa agrupación? Si es así ¿dónde están los responsables, ¿Por qué no actúan contra ellos? “En el 2010, CEAAGRO se hizo cargo de la operación de la bodega de esa Unión de Ejidos con el acopio y comercialización de maíz con la figura jurídica Centro Integral de Servicios Agropecuarios SPR de RL (CISA), cuando era comisariado ejidal Noé Martínez del ejido Palo Alto de ese municipio. “CEAAGRO, a través de su director agropecuario, Ing. Daniel Basurto Esquivel contrajo ese adeudo y más, y con pleno conocimiento de la magnitud del desfaldo huyó ‘sin conocerse su paradero’. “El lic. Erick I. Lugo Contreras director administrativo de CEAAGRO no era ajeno a los movimientos, pero no se ha procedido de alguna manera con él. Erick se encuentra laborando en la SAGARPA delegación Querétaro, sin que se le moleste, como si fuera un premio por lo sucedido a la Unión de Ejidos. ¿Estará cobijado? “Ellos al llegar a la Unión de Ejidos, contaban con el respaldo de Jesús Ramírez en ese entonces Director de Fomento Agropecuario de la SEDEA y recientemente nombrado presidente de la CNC, Querétaro. ¿Por qué Jesús Ramírez no procedió contra ellos a sabiendas de ese fraude? ¿por qué dejó que siguiera esa situación? ¿por qué Erick I. Lugo sigue en la SAGARPA a pesar del fraude? ¿por qué la autoridad lo permite? ¿qué burla es esta? ¿Dónde está Daniel Basurto Esquivel? ¿Escondido mientras se calman las aguas?”. Hasta aquí el correo. Y bueno, como se sabe, Jesús Ramírez es el nuevo líder estatal de la CNC. Tiene la palabra. **-¡AAAPUNTEN!**-



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

Demócratas. Ya será hasta el año próximo cuando se obsequien, digo aprueben, los registros a los nuevos partiditos de Querétaro, incluido el regenteado por José Luis Aguilera: Convergencia. Tienen hasta mediados de enero para concluir el proceso de sus asambleas municipales y estatales. Ya que eso haya ocurrido (los únicos que han desahogado el proceso son los naranjas) el Instituto Electoral de Querétaro pasará -allá por febrero- a la etapa de validación de listas de asistentes y de documentos, procurando que no hayan participado cadáveres. Bueeno. -**¡FUEGO!**- Azules. Enrique Correa Sada, regidor y exdiputado local resultó electo este domingo como nuevo dirigente municipal del Partido Acción Nacional en la capital. Y más. San Juan del Río: Pacheli Demeneghi. El Marqués: Augusto Rodríguez Núñez. Huimilpan: José Guadalupe Ramírez Martínez. Jalpan de Serra: Abdiel Leobardo Isaac Castañeda Valladares. Landa de Matamoros: Martín Pablo Galicia Alonso. Pinal de Amoles: José Manuel Ramírez Hernández. Tequisquiapan: Jorge Cuauhtémoc Villanueva Frías. Tolimán: Adrián Linares Aguilar. Esto ya comenzó. (PA 2)

RENOVACIÓN DEL PAN

Por José Alfredo Botello Montes

En estos días el PAN está inmerso en los procesos de renovación de su Consejo Nacional, Consejos Estatales, Dirigencias Estatales y Dirigencias Municipales, de cara al proceso organizativo de las elecciones del 2018, por lo que los que sean electos son la cara de partido ante la ciudadanía, serán quienes conduzcan los trabajos internos de organización partidista para recuperar la Presidencia de la República que estará en juego, pero también el Congreso de la Unión en sus dos cámaras, congresos locales, gubernaturas, ayuntamientos, jefes delegacionales, entre otros (...) (EUQ 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Presupuestos deben ajustarse a la realidad, dice Congreso

PAULINA ROSALES

—*paulina.rosales@eluniversalqro.com.mx*

●●● Gerardo Ángeles Herrera, presidente de la Mesa Directiva del 58 Congreso local de Querétaro, advirtió que tanto las leyes de ingreso de los municipios, como las propuestas de los órganos autónomos, llámese la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), deberán ajustarse a la realidad económica.

Lo anterior lo dijo al recordar que el plazo para que los ayuntamientos entreguen sus propuestas de ingreso es el miércoles 30 de noviembre.

Informó que los órganos descentralizados ya han turnado las propuestas a la Legislatura del estado y que se espera que los municipios manden el próximo miércoles sus respectivas consideraciones.

“Sin embargo, las propuestas que nos llegan a veces están muy por encima de lo que podemos hacer, entonces, ese es el gran reto que tenemos. No podemos nosotros dar un presupuesto de acuerdo con los organismos, ni que tampoco esté fuera de nuestras posibilidades, para que sea real”, dijo.

La propuesta de la UAQ, que se anunció en la última sesión ordinaria del Honorable Consejo Universitario, es de 961 millones de pesos.

A esto se le adiciona el compromiso que hizo el gobierno de Querétaro



CÉSAR GÓMEZ. EL UNIVERSAL

Gerardo Ángeles, presidente de la Mesa Directiva, refirió que el miércoles concluye el plazo para que ayuntamientos entreguen leyes de ingreso.

de incrementar 15.5% del presupuesto estatal.

Municipios deben buscar generar ingresos. Ángeles Herrera señaló que ya se han reunido con los diferentes presidentes municipales para revisar sus propuestas de ingresos, con el fin de que se mantengan dentro de las posibilidades financieras del estado.

Sostuvo que las alcaldías deberán de buscar generar mayores ingresos propios con la finalidad de no depender del estado, pues la Entidad Superior de Fiscalización del estado (ESFE) advirtió, en su momento, que

existen demarcaciones cuyos ingresos propios no superan el 7%.

“En los municipios lo que necesitamos es que también se preocupen por tener ingresos, que no dependan del estado por completo, que sean responsables, que tengan un gasto responsable y que además se preocupen por tener una recaudación. Eso es importante, no tener paternalismo con el ejecutivo, porque ahí es cuando las cosas se complican, la expectativa a veces es muy alta y necesitamos también, que nos ayuden con el tema de los rezagos, que a veces es muy alto”, concluyó el presidente de la Mesa Directiva. ●



Plaza de Armas

SERGIO ARTURO
VENEGAS RAMÍREZ

- Rindió Hugo Cabrera Primer Informe
- El día 2 asumirá Patiño mando militar
- Hasta febrero el registro a partiditos
- Renovó el PAN Comités Municipales

La sana cercanía de Peña Nieto

-¡AAAPUNTEN!

Demócratas.

Ya será hasta el año próximo cuando se obsequien, digo aprueben, los registros a los nuevos partiditos de Querétaro, incluido el regentado por José Luis Aguilera: Convergencia.

Tienen hasta mediados de enero para concluir el proceso de sus asambleas municipales y estatales.

Ya que eso haya ocurrido (los únicos que han desahogado el proceso son los naranjas) el Instituto Electoral de Querétaro pasará -allá por febrero- a la etapa de validación de listas de asistentes y de documentos, procurando que no hayan participado cadáveres.

Bueeno.